

# Consulta Ciudadana: El 94,4% de los participantes prefiere mantener horario de verano en Aysén



**Coyhaique.-** Los resultados de la Consulta Ciudadana Virtual sobre Huso Horario en la Región de Aysén, presentó el Delegado Presidencial Regional, Jorge Díaz Guzmán, acompañado por los seremis de Gobierno, Úrsula Mix, y de Energía, Tomás Laibe.

El objetivo fue conocer la opinión de las y los habitantes sobre cambiar o mantener de huso horario de verano en la región, mediante una metodología parte de los mecanismos de participación ciudadana en la gestión pública, que reconoce la ley 20.500, donde las personas interesadas tienen la oportunidad de opinar en el proceso de toma de decisiones de los asuntos públicos.

El análisis fue desarrollado por la Unidad de Género y Participación Ciudadana de la Subsecretaría del Interior, con apoyo del Servicio Electoral (Servel), en la verificación de datos, y entregado a la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, para la definición correspondiente en virtud de todos los antecedentes.

La Consulta estuvo compuesta por seis preguntas: ¿Usted vive en la actualidad en la Región de Aysén?; Si la respuesta anterior es Si, favor indique su comuna; Indique su Run, sin puntos y con dígito verificador; ¿Cuál es su género? (Femenino, Masculino, No binario, Prefiero no responder); Favor indique su rango etario. (Entre 18 y 24 años, Entre 25 y 34 años, Entre 35 y 44 años, Entre 45 y 54 años, Entre 55 y 64 años, 65 años o más; ¿Está de acuerdo con mantener el horario de verano (UCT-3) de manera permanente en la Región de Aysén?

A la Consulta ingresaron 16.646 personas, de las cuales 13.094 respondieron todas las preguntas y presentaron RUN válidos y con domicilio electoral en la región, según información proporcionada por Servel.

“En relación a la pregunta ¿Está de acuerdo con mantener el horario de verano de manera permanente en la Región de Aysén?, del total de 13.094 respuestas, el 94,4% del total, correspondiente a 12.367 participantes, están de acuerdo con mantener de manera permanente el horario de verano en la región, mientras que el 5,2% equivalente a 680 personas no está de acuerdo y prefiere mantener el horario que tiene el resto del país y el 0,4% prefiere

no responder, equivalente a 47 respuestas”, detalló el Delegado Jorge Díaz Guzmán al valorar la participación ciudadana.

Sobre la respuesta Comuna/Género, hubo mayor participación en Coyhaique con 8.404 personas, donde la mayoría corresponde al género femenino con 5.019 respuestas, correspondiente al 38% del total general. La comuna que tuvo menor participación fue Guaitecas, con 43 respuestas.

Sobre el Rango Etario/Género, hubo mayor participación en el tramo de 35 y 44 años, sumando 3.836 respuestas. El rango etario que presentó menos participación, corresponde al de 65 años y más con 863 respuestas.

“Hacer este tipo de procesos participativos hace que la política pública sea más pertinente, adecuada, más conocida y validada por la comunidad”, señaló la seremi Úrsula Mix.

El Seremi Tomás Laibe celebró “los resultados, porque este es un proceso que el Gobierno ha decidido abrir a la ciudadanía. Se generó un mecanismo participativo, acompañado de un proceso amplio de diálogo, conversación y debate”.

La Delegación Presidencial Regional y delegaciones provinciales, realizaron difusión a nivel territorial antes y durante la consulta, que estuvo abierta entre el 18 y el 30 de noviembre.